

TRANSPORT

Mobilité et emploi : Le grand défi de l'UPE 13

L'Upe 13 Aubagne-Gémenos- La Ciotat a organisé une soirée économique portant sur le thème « mobilité et emploi » à l'Espace des Libertés en novembre. L'occasion pour le syndicat patronal de soulever les problématiques du territoire en la matière et d'avancer des pistes d'évolution.

Publié le 13 décembre 2018

Démontrer à quel point les thématiques de mobilité et d'emploi sont intimement liées, tel était l'enjeu de la soirée économique organisée par l'Upe13 Aubagne-Gémenos-La Ciotat, en soutien avec la Maison de l'Emploi de Marseille, le 6 novembre dernier à l'Espace des Libertés. En guise d'introduction, son président, Alain Dousse, avançait quelques chiffres propres au territoire : 2,5 % du taux de chômage relève directement d'un problème de mobilité, quand 53 % des employeurs déclarent rencontrer des difficultés à recruter pour cette même raison. Avec des lignes de transports en commun déficientes et peu connectées entre les villes du département, de grands axes routiers perpétuellement saturés, la question des déplacements domicile-lieu de travail constitue l'un des points sensibles du territoire. Pour en mesurer l'impact, des chefs d'entreprises ont témoigné des difficultés qu'ils rencontrent mais surtout des solutions qu'ils déploient pour tenter d'y remédier. Horaires de travail décalés, semaine de quatre jours, télétravail et covoiturage sont apparus comme autant de solutions proposées par les patrons à leurs salariés en vue de désengorger la situation.

La volonté d'une impulsion politique

Dans la même lignée, l'Association des Entrepreneurs de l'Huveaune Vallée (LEHV) proposera prochainement aux salariés de la zone d'assurer leurs déplacements sur « *le dernier kilomètre* » via une navette, Val'in Mob, dans le cadre du projet SOLUMOB lancé par la Métropole. « *La mobilité et l'emploi constituent un sujet essentiel pour les entrepreneurs. Mais on ne pourra rien faire si nous ne rencontrons pas une impulsion politique qui soit à la hauteur de nos ambitions* », a lancé le président départemental de l'Upe13, Johan Bencivenga, aux représentants politiques, locaux et institutionnels, présents. Parmi eux, le maire d'Aubagne, Gérard Gazay, et la présidente du Conseil de Territoire, Sylvia Barthélémy, dont la présence témoignait de leur vive implication pour le sujet. D'autres solutions innovantes ont également été présentées, comme le copiéonnage, proposé par le site web monchaperon.com, quand quatre entreprises du territoire se sont vues remettre un trophée « *Play mobile* », suite à leur participation au jeu imaginé par la Maison de l'Emploi de Marseille sur la mobilité durable.

COVOITURAGE : Tousecomobiles.org se déplace sur [iDVROOM.com](https://www.idvroom.com)

Lancé en 2011 par l'ancienne Communauté d'agglomération, au démarrage du Plan de Déplacements Inter-Entreprises Mobilidées, le site d'informations multimodales et de covoiturage du Pays d'Aubagne et de l'Étoile, tousecomobile.org, est à présent adossé à la plateforme nationale dédiée au covoiturage domicile-travail, [iDVROOM.com](https://www.idvroom.com). Du site dédié, elle passe ainsi au statut de communauté Mobilidées et s'adresse aux salariés du pôle d'activités « Paluds Aubagne Gémenos » (12 000 salariés, un millier d'entreprises) qui souhaitent covoiturer sur leurs trajets domicile-travail. Ses 1 100 abonnés, comme ceux à venir, pourront y bénéficier de divers avantages, comme le badge de télépéage offert jusqu'à fin décembre.

L'inscription est gratuite.

Mobilidées sur [iDVROOM.com](https://www.idvroom.com) ou mobilidees-paluds-aubagne-gemenos-covoiturage.fr

Contact : 06 52 19 59 63, contact@mobilidees.mobi